

México desconfía de la revisión de los edificios tras el terremoto

Las autoridades de la capital han comprobado casi 11.000 inmuebles, pero muchos damnificados recelan del análisis y temen volver a sus casas

JAVIER LAFUENTE / ELENA REINA
México
“Solo miran desde lejos, nos dicen que no hay daño estructural y se van”. La de Yolanda es solo una de las múltiples quejas de los damnificados por el terremoto del pasado día 19, que consideran que las revisiones a los edificios dañados no son suficientes. Desde el pasado martes hasta la no-

che del lunes, se han revisado 10.903 inmuebles, de los cuales 9.095 tienen calificación verde, esto es, son seguros y habitables, según el último informe del Gobier-

REPORTAJE

“Estamos vivos pero no somos los mismos”

no de Ciudad de México. No aclara, sin embargo, si los restantes tendrán que ser derrumbados o si tras las obras los vecinos podrán volver a sus casas. En total,

OPINIÓN

Sacudidas en México
Aleix Sanmartín

unas 4.000 personas participan en las revisiones, que podrían extenderse entre cuatro y ocho semanas. “Se están haciendo las cosas bien”, defiende el ingeniero Mario Zárate, experto en evaluación de estructuras y que participa en el grupo que sirve de consultores a Protección Civil, que tiene la última palabra sobre el futuro de los inmuebles. PÁGINAS 8 Y 9

La tragedia de Ayotzinapa cumple tres años sin culpables

Solo se han identificado los restos de uno de los 43 desaparecidos

ELENA REINA, **México**
La desaparición de los 43 estudiantes de Ayotzinapa, uno de los sucesos más graves en la historia reciente de México, cumplió ayer tres años sin que haya culpables. Solo los restos de uno de ellos se han identificado tras la noche del 2014 en la que se les perdió el rastro cuando iban en autobús a una protesta a la capital del país. La mano negra del narco es la principal hipótesis de una investigación independiente. PÁGINA 10

Macron plantea la renovación de la UE en su peor momento de popularidad

MARC BASSETS, **París**
En un discurso desacomplejadamente europeísta y favorable a una mayor integración, el presidente francés lanzó ayer un llamamiento de alerta y a la vez ofreció una visión de futuro. Ante estudiantes franceses y extranjeros en la Sorbona, Emmanuel Macron planteó una transformación profunda de la UE para protegerla de las amenazas exteriores y blindarla ante los populismos eurofobos en el interior. PÁGINA 3

ADEMÁS



Ricardo Darín: “Soy un mentiroso que dice la verdad”

El actor argentino Ricardo Darín recibe el Premio Donostia del Festival de Cine de San Sebastián y muestra su deseo de pasarse tras la cámara y dirigir. P28

Ron Wood: “Arriesgamos en todo lo que hacemos” P29

El Real Madrid gana por primera vez en Dortmund P31

El tribunal que juzgará la guerra en Colombia P12



TRUMP: “SERÍA UNA TONTERÍA QUE CATALUÑA SE SEPARARA DE ESPAÑA”. El presidente de EE UU, Donald Trump, se refirió ayer en Washington al desafío independentista en Cataluña en su primera reunión con Mariano Rajoy. “España es un gran país y debe permanecer unido”, dijo Trump en la conferencia de prensa conjunta en la Casa Blanca. En la imagen, ambos mandatarios en el Despacho Oval. / EVAN VUCCI (AP) P22

El cambio climático y los monocultivos propician los aluviones en la cuenca agrícola

El campo argentino se ahoga

F. RIVAS MOLINA, **Buenos Aires**
“Un viejo refrán del campo dice que la sequía une y el agua separa”, recuerda la administradora de un campo en Argentina. En la frontera de las provincias de Buenos Aires, La Pampa y Córdoba, el agua ha separado tanto que los vecinos han llegado a dispararse. Los del norte abren las alcantari-

llas para desaguar durante las continuas inundaciones que han diezmando las tierras más fértiles del país. Los del sur tapan los drenajes para que el agua no los alcance. Al menos 10 millones de hectáreas, equivalentes a la mitad de Uruguay, están anegadas víctimas del abuso del monocultivo y el cambio climático. PÁGINA 11



PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.